
López Sanz, ayer, durante la entrevista. rute andré

ductas socialmente mucho más 
graves, que imponer una pena de 
tres o cuatro años a un trabajador 
que haya tirado pintura a una pis-
cina o se haya extralimitado y que 
otros con temas socialmente más 
serios, como el ejemplo que tenéis 
aquí en Novacaixagalicia, que se 
van a ir prácticamente de gratis, sí 
debe ser objeto de una corrección. 
Y si no es así, el Gobierno, que 
tiene el derecho de gracia, que lo 
utilice de una manera razonable, 
y esto a lo mejor lo es, y no otros 
que se están concediendo.   
Como experto en Anticorrupción 
sabrá que en Galicia tenemos 
muchos frentes. La operación 
Pokemon, el presidente de la De-
putación de Ourense o más re-
cientemente una querella contra 
el presidente de la Deputación de 
Pontevedra por supuesto cohecho. 
¿Cómo lo valora?
La sensación que se da de cara al 
exterior es que no se persigue a 
los responsables, porque al final 
salen indemnes o con condenas 
muy débiles. Pero sí creo que ha 
habido una evolución en cuanto a 
los medios. El fenómeno de la co-
rrupción no es nuevo, pero ahora 
se persigue más. Antes a lo mejor 
un presidente de diputación ha-
cía algo y no se enteraba nadie, y 
si se enteraba no se hacía nada. 
Este tema tiene un problema. En 
general son delincuentes que tie-
nen medios que pueden dificultar 
la marcha del proceso a través de 
maniobras dilatorias que hacen 
que cuando llegue el juicio la gen-
te ni se acuerde. También hay un 
cierto manejo político. Hay par-
tidos, unos y otros, que al no ver 
perjudicados sus intereses elec-
torales por la corrupción, al final 
tienen un interés relativo en que 
eso se persiga.

nes que desde el punto de vista de 
la Fiscalía, que yo comparto, son 
corregibles, y creo que la jurispru-
dencia tiene que dar una respuesta 
rápida, porque estamos jugando 
con cuestiones muy graves.
Explíquenos el marco legal.
La Ley es, a mi entender, confusa, 
porque establece requisitos distin-
tos para cada tipo de delito, uno 
para la tortura, otro para el geno-
cidio, otro para el terrorismo, otro 
para el tráfico ilegal de personas y 
otro para el narcotráfico. Cuando 
una norma es tan confusa su in-
terpretación es aún más confusa. 
Al amparo de los tratados inter-
nacionales hay competencia de la 
jurisdicción española para perse-
guir este tipo de hechos delictivos 
con independencia del lugar en 
el que se hubieran cometido, con 
una serie de requisitos. Si es un 
barco pirata que solo se dedica a 
eso, se puede intervenir. La inter-
pretación de la AN ha sido en estos 
casos muy estricta, mientras que 
en otros casos no la está aplican-
do. Es un problema de seguridad 
jurídica, porque no saben los ciu-
dadanos ni sabemos los que esta-
mos metidos en esto por donde se 
va a salir. 
Los propios policías tienen dudas.
Esta ley ha creado un problema 
grave de seguridad jurídica, por-
que los sujetos que están afecta-
dos, tanto los responsables como 
las víctimas y las instituciones 
que han intervenido, no sabemos 
por donde va a salir, es delicado. 
Es imprescindible que el Supremo 
se posicione. La AN ha entendido 
que la reforma modifica la situa-
ción, pero el fiscal del Tribunal 
Supremo entiende que sigue exis-
tiendo competencia de la jurisdic-
ción para intervenir. 
Conocerá la reciente polémica por 

firma: víctor méndez 
sucesos@diariodepontevedra.com

con una larga trayectoria y tras 
saltar a la fama por el caso Mario 
Conde, Luis López Sanz, fiscal del 
Supremo, estuvo ayer en la Uned 
para hablar sobre Seguridad Ciu-
dadana y Justicia Universal. Para 
los lectores de Diario de Ponteve-
dra, sin embargo, habló de otros 
muchos temas.
Comencemos explicando la po-
lémica reforma de la jurisdicción 
universal.
La jurisdicción universal es una 
Ley aprobada por la vía rápida, la 
de alta velocidad, que no ha teni-
do ninguno de los informes que 
son preceptivos cuando se trata 
de un proyecto de ley, el Conse-
jo de Estado, el CGPJ, y que está 
acarreando inseguridad jurídica 
porque los jueces de la Audiencia 
Nacional están aplicando esa Ley 
para determinadas conductas, 
como son los genocidios, los crí-
menes contra la humanidad, y la 
están aplicando de otra manera 
para el narcotráfico, sobreseyen-
do las causas y excarcelando a los 
responsables.
En Pontevedra ya está afectando, 
como sabrá, en casos por narco-
tráfico internacional.
La AN ha determinado que a esos 
temas les afecta la modificación 
de la Ley y que se tienen que sobre-
seer, lo que determina la libertad 
de personas que estén en prisión 
por esos hechos, y eso es lo que se 
está haciendo. Sobre eso, la Fisca-
lía de la AN interpuso recursos que 
no fueron estimados por la sala y, 
frente a ello, ha recurrido ya en 
casación la Fiscalía del Supremo. 
Hay cinco o seis recursos y están 
pendientes de la resolución. Es 
un tema complejo en el que la AN 
ha tomado una serie de decisio-

«Penas de tres años por tirar pintura a una 
piscina tienen que ser objeto de corrección»

luis lópez sanz fiscal del tribunal supremo

▶ el hombre que encabezó la primera fiscalía anticorrupción y que dirigió la acusación contra mario conde en el caso 
banesto contrapone casos como el de ana y tamara con los de los banqueros de la extinta novacaixagalicia, «que se 
van a ir prácticamente de gratis». «el Gobierno tiene el derecho de gracia, y esto es una manera razonable de utilizarlo»

Jurisdicción Universal

Esta ley ha creado una 
gran inseguridad 

jurídica, pero el fiscal del 
Supremo entiende que sigue 
existiendo competencia»

elevadas penas de cárcel impues-
tas a sindicalistas. ¿Qué opina?
Resultan, quizá por la propia le-
gislación y por un criterio estricto 
en su aplicación, penas despro-
porcionadas. A mí me da la im-
presión, con relación a otras con-

rayanne arantes
☝ local@elprogreso.es 

PONTEVEDRA. La Concellería de 
Servizos de Pontevedra, bajo la di-
rección de la edil Carme da Silva, 
realizará durante esta semana tra-
bajos de limpieza alrededor de la 
igrexa de Santiaguiño, en concre-
to, aparte de en el propio templo, 
se harán en la calle Xoán Manuel 
Pintos, en el perímetro del Pavi-
llón de Deportes, en Leonardo En-

ríquez y en el primer tramo de la 
Avenida de Compostela.

Para una limpieza perfecta, en 
la que se utilizarán máquinas de 
agua y se contará con el servicio 
de barrenderos, la Concellaría so-
licita la colaboración tanto de los 
vecinos como de los conductores.

Al tratarse de zonas de apar-
camiento y de carga y descarga, 
amabas acciones estarán prohi-
bidas desde la tarde hoy. 

El Concello adecenta el 
entorno de Pasarón y O Burgo

Uno de los bomberos supervisando los hidrantes. dp

bomberos 

los hidrantes, a 
punto para los 
próximos eventos

PONTEVEDRA. Durante estos 
días los efectivos del Parque 
Municipal de Bomberos de 
Pontevedra están realizando 
tareas de supervisión de los hi-
drantes de  la zona monumen-
tal para garantizar su correcto 
funcionamiento de cara a los 
eventos que acogerá el centro 
histórico de la capital en los 
próximos meses. 

diariodepontevedra|miércoles, 9 de julio de 2014	 			 PONTEVEDRA  |	CIUDAD		|		11	

O.J.D.: 
E.G.M.: 
Tarifa: 
Área: 

Fecha: 
Sección: 
Páginas: 

6722
53000
1001 €
592 cm2 - 60%

09/07/2014
PONTEVEDRA
11

1UNIVERSIDAD NACIONAL DE EDUCACION A DISTANCIA, UNED


